

# Exportaciones por regiones muestran un balar agridulce

Bogotá y Antioquia presentan un débil desempeño en las ventas externas a mercados de Estados Unidos y la Unión Europea durante trimestre.

FACEBOOK

ENVIAR

TWITTER

LINKED IN

GOOGLE PLUS

GUARDAR



El TLC con Estados Unidos revela oportunidades y retos para los productos agrícolas del Eje Cafetero.

REUTERS

POR: PORTAFOLIO · MAYO 30 DE 2018 - 04:03 P.M.

**L**as exportaciones por regiones en el primer trimestre de este año presentan un balance agridulce. Así concluyó un estudio del Centro de Pensamiento de Estrategias Competitivas (Cepec) de la Universidad del Rosario en el cual se presentó un reporté de valor de las ventas externas totales en Bogotá y Cundinamarca, Antioquia, Eje Cafetero, Valle del Cauca, Atlántico, Bolívar y Santander.

(Lea: 'El TLC con la UE diversificó ventas externas del país')

De acuerdo con el centro, las exportaciones en Bogotá y Cundinamarca crecieron en los primeros tres meses del año 6,92%, **sin embargo llamó la atención en que las**

La energía regulada: ¿para qué sirve y cuáles son sus bene



Este tipo de sistemas previene el daño de misión crítica y asegura que las empresas continúen prestando sus servicios.

## Lo más leído

1. Las cinco noticias del día en Portafolio.co
2. Análisis de las propuestas de los candidatos para el comercio exterior
3. La pugna por el centro

Entérate de resultados, fechas y horarios de los partidos en **FUTBOLRED**

Ver más >

VIVIMOS POR EL FÚTBOL

**FUTBOLRED**

## **ventas de la región a mercados de los Estados Unidos y la Unión Europea tienen un débil desempeño.**

Las exportaciones totales de la región entre 2006 y 2017 con destino a mercados globales, tuvieron un crecimiento anual promedio negativo de 0,16%, con un desempeño que estuvo por debajo del promedio anual nacional, **que se situó en 4,07% durante ese mismo período.**

(Lea: Colombia diversificó sus exportaciones agrícolas a la Unión Europea)

Para el caso de Antioquia, “llama la atención el débil desempeño de las ventas de la región hacia el mercado de los Estados Unidos, a pesar de su mejor desempeño reciente”, indicó el Cepec.

Según el informe, el valor de las exportaciones totales de Antioquia en el primer trimestre del año cayó un 1,93%, en comparación con el mismo periodo de 2017. Para el periodo 2006-2017, **las ventas externas tuvieron un crecimiento anual promedio de 2,63%**. Esto refleja un desempeño, que al igual que Bogotá, estuvo por debajo del promedio anual nacional.

(Lea: Marcas propias exportan más que las que maquilan)

## **LAS REGIONES CON BUEN DESEMPEÑO EN EE.UU. Y LA UNIÓN EUROPEA**

El estudio que se concentró en la evolución de los TLC y los acuerdos comerciales con los mercados más relevantes para las regiones con Estados Unidos, la Unión Europea y la Alianza del Pacífico, destacó que cinco de ellos presentan buenos desempeños en estos mercados y algunas oportunidades y retos para seguir creciendo en sus ventas.

Según el Cepec, el TLC con Estados Unidos revela oportunidades y retos para los productos agrícolas del Eje Cafetero. **“Las ventas de los productos no minero-energéticos de la región hacia Estados Unidos presentaron un crecimiento promedio anual de 2,24%** durante el periodo de vigencia del tratado (2012-2017). Por su parte, en el primer trimestre del 2018 en relación al mismo período del 2017, las ventas de este tipo de productos con destino a ese mercado descendieron en 5,24%”, señaló el centro.

Adicional a esto, destacó el desempeño exportador de esta región de productos como café sin tostar ni descafeinar y extractos, esencias y concentrados de café, los cuales representan el 91,42% de las ventas de la región hacia este mercado.

**El Valle del Cauca también presenta un buen desempeño de las ventas hacia Estados Unidos y la Unión Europea.** Las exportaciones de esta región hacia Estados Unidos presentaron un crecimiento promedio anual de 12,81% de los productos no minero-energéticos durante la vigencia del tratado (2012 – 2017).

En el primer trimestre de este año, el crecimiento de las ventas agrícolas e industriales fue del -8,08% con destino a ese mercado.

“La evolución de las ventas externas de Valle del Cauca hacia la Unión Europea desde la entrada en vigencia del acuerdo comercial presenta un panorama



satisfactorio en el desempeño exportador, con un crecimiento del 11,9%. Se destaca el comportamiento de un grupo de productos en estos períodos, entre los cuales cabe mencionar los aguacates ‘paltas’ y el azúcar de caña”, señaló el Cepec.

La región del Atlántico en el estudio también presentó un balance positivo en las ventas hacia Estados Unidos desde que entró en vigencia el acuerdo (**crecimiento promedio de 12,63%**) y obtuvo un repunte de las realizadas a la Unión Europea en el primer trimestre de 2018 (35,11% en agrícolas e industriales).

Por su parte, las exportaciones de Bolívar crecieron un 17,35% en el primer trimestre del 2018 y se destacan las ventas agrícolas e industriales de la región hacia el mercado de Estados Unidos, la Unión Europea y la Alianza del Pacífico en los tres primeros meses del año.

“Las exportaciones totales de la región en el período 2006-2017 tuvieron un crecimiento anual promedio de 4,39%, con un desempeño que estuvo por encima del promedio anual nacional, **que se situó en 4,07% durante ese mismo período**”, aseguró el informe.

Finalmente, el reporte del Cepec llama la atención en el desempeño de Santander frente a los principales TLC de la región. De acuerdo con el centro, el valor de las exportaciones totales del departamento en el primer trimestre de año crecieron 23,23% en comparación con el mismo periodo de 2017.

“El desempeño de las exportaciones de Santander en el TLC con Estados Unidos revela un interesante potencial competitivo para los productos agrícolas e industriales del departamento en su más importante mercado. Entre tanto, el desempeño del acuerdo comercial con la Unión Europea muestra oportunidades en sectores agrícolas tradicionales y en nuevos productos, como el cacao en grano”, aseguró Saúl Pineda Hoyos director del Cepec.

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)



TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados

**Elimina las arrugas; ¡es fácil! Ahora en Colombia**

Goji cream

**Estrellas de los 70 que te sorprenderán completamente - ¿Dónde Están Ahora?**

GameOfGlam